

CHARLEMOS

Ante mi mesa de trabajo tengo dos periódicos. No me complace mucho repararles, pero los leo con detenimiento para que el arma de dos filos que emplean en sus campañas flojas no me hiera a traición.

Cuando concluyo la lectura, sonrío. Mi sonrisa es despreciativa: Como aquél que sonrió con toda la fuerza de su alma cuando le obligaban a charlar con monos.

Estos dos periódicos—mezcla de casualidad y de egoísmo—se ponen muy serietes y con una voz autoritaria, que nos hace saltar mil carcajadas, intentan envolver a sus lectores buenos. en la neblina molesta de un yago siglo XX.

Yo llego a contestarles. Difícil es soltar el buen aroma que se metió en mi corazón por tierras de Galicia, para poner en mis palabras los significados algo imbéciles de las plumas que debieran defender a Cristo.

Por eso, sin odios, con tranquilidad, con hombría, hablaré muy claro.

Para el *Diario de Burgos*

Este periódico en su número 9.040, publica una especie de artículo con el título "Noticia ratificada"

Ha de permitirnos el "Diario de Burgos" que le demos las intenciones tan perversas que demuestra con la publicación de tal artículo.

De los 2.500 ejemplares que componían la edición de "La Voz de Castilla", el número del domingo próximo pasado, no llegaron a salir sesenta con la noticia:

"D. Antonino Zumárraga Diez candidato popular ministerial", por que los redactores del periódico, al darse cuenta de la errata, la rectificaron a su debido tiempo.

Además dichos redactores recogieron los ejemplares que contenían la noticia falsa, haciéndoles desaparecer de la venta.

Con todo, no dudamos que el "Diario de Burgos" tenga en su poder un número de los equivocados, pero nos consta de manera cierta, que sabe bien sobrado que la noticia verdadera, la que aparece en el periódico sellado en el Gobierno, es la que dice así:

"D. Antonino Zumárraga Diez, candidato popular apoyado por el Gobierno" y siendo así; sabiendo de manera cierta que una errata (¿En su casa no se equivoca nadie?) aparece en muy pequeña cantidad de números, (una proporción algo análoga a la que guarda el "Diario" con los demás periódicos españoles) ¿con qué intención se enorgullece "de que el tiempo le haya dado razón"?

Mientras los periódicos tengan periodistas que encuentren su venganza, como perros hambrientos, en los descuidos de sus compañeros, no habrá periodismo.

Ese periodismo digno, valiente, juvenil, que necesita todo pueblo que quiere prosperar.

Para *El Castellano*

Esos dos artículos que hasta la fecha (17 Noviembre) ha publicado "El Castellano", es algo parecido a una zanganada-musical-literaria.

En ellos los redactores del diario anónimo, apartándose de la ruta primera que inició la campaña periodística; no sabiendo, no queriendo o no pudiendo seguirla, se dedican a babear mil tonterías que nunca llegarán a demostrar.

En su primer artículo, prometen al lector, decirle cómo viven los "filibusteros" (¡Agua compañeros!)

Y como yo, según "El Castellano", soy un aventurero, un gran pirata, he de honrarme con la narración de mi vivir, hecha por uno de esos representantes del Divino Maestro, que saludan de muy lejos a la bella vergüenza.

Empecemos a contar historias. Yo os brindo un prólogo que ha de gustaros mucho. Y a fé mía que me encanta vuestra idea diabólica. Soy un enamorado de las historias bellas y lo haré con más gusto que estas contestaciones a los compañeros Tartufos.

Hay que divertir al lector, que ya se cansa de tanta "música" y de tan poca Patria.

Y cuando os toque relatar mi historia, por si acaso se olvida de un incidente bueno, ese traidor que os proporciona datos, tomad, tomad mis libros y estudiad en sus páginas, que en ellas me encuentro retratado, aunque en algunos sitios me escondan vuestras sotanas negras.

Por lo demás, recibid mi desprecio.

¿No adorais y defendeis con toda la fuerza de vuestra alma, a un Cristo de madera o una virgen de barro?

¿Qué de particular ha de tener que pongamos todo nuestro cariño en un ser racional?

¿Que vivimos periodísticamente, de limosnas?

¿Y vosotros? ¿Tan ricos sois?

Pues recordad la frase sobre la aguja y el camello.

Esto, periodísticamente.

Particularmente...

¿De verdad que vais a contar muchas historias?

Eduardo Arasti

ESE DIA...

Oh el día que mis labios gusten la golosina (sina)

de tu boca divina...

El día que me quieras

florearán en una todas las Primaveras...

Habrà en todo un anhelo

de vivir y de amar...

Para cada dolor existirá un consuelo

y por siempre, los ojos dejarán de llorar...

Todo perfumarà en mí, como si hubiera

florecido de nuevo mi triste corazón

y en mí ser se cumpliera

el divino milagro de la resurrección...

El día que me digas «¡sí...» en un mohin

(bendito

todo será optimismo... Un amor infinito

hacia todas las cosas

ha de llenar mi ser...

Sobre la tierra entera florecerán las ro-

(sas...

La brisa será un triunfo de notas melodio-

(sas...

el día que mis labios gusten la golosina de

(tus labios, mujer...

Eduardo Ontañón

Caras y caretas

«Con la Patria se está siempre con razón o sin ella, como se está con el padre o con la madre».

Cánovas del Castillo dijo esto en un momento de sublime intuición patriótica.

Ahora vamos nosotros a decir qué es lo que se entiende por Patria, por honor, y por chalanería o imbecilidad.

La Patria es antes que todo. Si fuéramos a anteponer otros intereses a los de ella, antes de dar la Vida por ella, debiéramos atender las necesidades de aquellos a quienes debemos el ser, las de los hermanos, parientes, amigos, etc. En esto no cabe tener opinión personal. la ley positiva lo ordena, además la razón humana más roma, sabe que pensando según las leyes de nuestra conveniencia particular, eso que llamamos sociedad desaparecería por culpa del egoísmo de todos. La Historia nos enseña, que en los momentos de peligro, cuando se trata de la vida de la Patria, se han olvidado los intereses de partido, se han unido todos bajo una bandera, se ha dejado a un lado esa cuestión del honor personal, y en aras de la Patria se han consumido todos los heroísmos; todo lo que es eterno, imperecedero, se ha creado en esos históricos momentos. Yo he dicho, no aspiro a nada en el partido regionalista, pero sí a tener un voto. Creo que es absurdo eso de que, para apreciar el honor pueda prevalecer el criterio personal.

Si hay una religión del honor, esa religión debe tener unas leyes inmutables y al que no comulgue en ellas debe declarársele heterodoxo, debe excomulgársele, arrojarle de la comunidad para todos los efectos. Si es hombre poderoso, mejor, nosotros los regionalistas somos una comunidad de hombres honrados; que de ninguna manera puede tolerar que, lo que está castigado en todos los códigos quede aquí sin la sanción correspondiente.

Acepto el criterio de la Iglesia en este sentido, y pese a Indalecio Prieto, el creador del criterio personal para las cuestiones del honor, aseguro que de ninguna manera puede tolerarse eso de la interpretación libre de aquel artículo de las ordenanzas del honor que dice: El que se pase al enemigo con armas y bagajes, antes de la pelea, será pasado por las armas. Yo mismo tengo pa-

rientes y amigos a quienes debo favores tan grandes como a los padres, y estoy dispuesto a servirles particularmente en todo, menos en aquello en que me parece se puede perjudicar en algo a mi país. Con otro criterio, el traidor D. Oppas, que se pasó a los moros en la batalla del Guadalete, debería ser librado de ese mote, de ese adjetivo, que le dan todos los historiadores; lo mismo los asesinos de Viriato, que aspiraban a sustituirle. ¿Quién puede aceptar el criterio personal en estas cuestiones? Qué ¿no tendrían razones especiosas que alegar todos los traidores?

No es arduo el problema que presento a la consideración del partido. ¿Quién representa a más burgaleses; quién es en Burgos el hombre que tiene más adictos? ¿Es el Sr. Zumárraga? ¿Sí o no? Dejando libres a los electores sin presiones de ninguna especie, con quién se va la provincia entera.

Y aunque sirva de molestia al señor Zumárraga voy a agregar esta pregunta. ¿Se ha dado el caso de que un pueblo haya tomado sobre sí la tarea de votar todos los años a un hombre, como lo ha hecho lo más consciente del Censo electoral de Burgos-Ciudad? Pues si ese hombre asume la confianza de la Provincia, si es el representante real de su voluntad, si ésta le ha consagrado tomando la tarea de hacerlo triunfar como cuestión de honor; ese hombre es Castilla o la resultante de la mayor suma de voluntades castellanas. Yo no quiero que se me discuta esto, porque no expongo ninguna opinión mía, sino la opinión de lo que dice el sentido común histórico; de lo contrario sería privar a los demás de tener su criterio en cuestiones de honor para imponer el mío. Yo no hago más que interpretar el sentido común histórico, contra los que alegan razones de caballería para atentar contra Castilla. Hubiera dicho aquel a quien aludo: «El Sr. Peña es para mi patria una solución mejor que el Sr. Zumárraga» y nosotros se la hubiéramos respetado, y hasta discutido, pero poner los servicios recibidos como norma de conducta política, es cosa que pugna contra lo que dicta un criterio de conciencia y de responsabilidad histórica.

Otra pregunta. ¿Hay alguna persona que hasta hoy ha pertenecido al partido, que esté combatiendo contra él?

Y otra final. Si es así ¿no procede que se le elimine ostensiblemente? Voto por que se le expulse pero acepto el criterio de los militares en esto.

B. Castrillo

CARTAS DE UNA INGENUUA

(Apuntes sobre un libro de Smiles)

Sus preguntas me han despertado el interés de que V. conozca mis apuntes, sobre todo el efecto que me causó su recomendado libro, y hoy libre de todo prejuicio voy a contestarle por escrito, sin la pretensión de querer profundizar cosas tan sublimes como las que dice Smiles en su obra.

Cuando empecé a leer «El Carácter» era mi imaginación un sembrero de ideas tan enormes, que yo mismo me había creado una situación interior tan incierta y difícil, que me era imposible coordinar las ideas; y tal era la intranquilidad de mi espíritu, que todo pensamiento se me hacía insostenible. La situación de mi vida, por aquel entonces, era tan difícil y penosa, que me inquietaba grandemente; así es, que a medida que iba leyendo, mi tranquilidad se iba iniciando, y en vista de principios tan halagüeños y desde luego no esperados, seguí leyendo con avidez, casi con egoísmo, y en el primer capítulo comprendí que mi razón ya era estable; y terminada su lectura, encontré a la humanidad pobre de espíritu y desequilibrada y aunque sobre este punto tendrá bastante para profundizar, bástele saber que el «bien» de su lectura «me hizo mal».

Habrà V. podido observar que los párrafos mas subrayados son los que tratan de la verdad, encuentro que ésta, es una razón tan poderosa para vivir bien, que la juzgo necesaria. Temo tanto hablar de mí en este asunto que llegue V. a pensar que es tan solo por escribir. El mundo que es tan falaz y embustero huyo de mezclarme en él, porque reconozco que la falsedad es el defecto más pobre y ante el temor de que me corrijan una falta que ha de avergonzarme, me mantengo verídica.

Hay un párrafo que dice, que el amor propio denota mezquindad, es el único error que encuentro en el libro, porque a mi modo de entender, el amor propio es dignidad «muy bien» entendida.

En cuanto al modo de ser del hombre, pienso según habré V. visto en el libro, cosas muy altas y que no puedo expresar porque no soy susceptible de desarrollar un asunto que me parece demasiado importante para quedar bien, pero lo que más creo que debe preocuparle es, el hacerse hombre por sí solo, crearse «su» personalidad, para que todos sus actos resulten siempre afirmativos a quien los ve, y los oye.

El capítulo del matrimonio no lo toco, pues tengo miedo de empezar porque... ¡Son tantos matrimonios!... y por lo tanto tan distintos casos, que una sola opinión no es suficiente, y además ya sabe V. que cada uno habla de la feria según le va en ella.

Veo que en cuestión de amor su opinión no es como la mía, pues encuentro que su modo de pensar es algo materialista; aunque no deo de comprender que en casos de amor, hay muy pocos que unan lo material con lo espiritual.

También yo estoy resentida. Habla V. en su carta de lo «absurdo de mis teorías». ¿Como sabe que son absurdas si yo nada referente a ellas escribía?

Mis ideas en cuanto a el amor son desde luego absurdas para cualquiera, pero son nacidas con fundamento, y basadas en el efecto sapientísimo del desengaño, y según mis teorías no hay más amor que uno, el de la madre, pero en vez de amor digámosle cariño, porque esta es la palabra conque deben diferenciarse las maneras del querer. La madre quiere y el hombre ama, ya empieza la materialidad. Desde luego todas las cosas deben de ser empleadas para el objeto que fueron nacidas, y de ese modo las mismas tendencias resultan distintos fines.

La palabra amor según las «demonstraciones» de la mayoría, significa vehemencia, pasión y deseo sin freno de un «algo» que demuestran «enseñada», y a ese enseguida es al que yo llamo material.

La palabra «sobrosas» que V. aplica a el capítulo del amor debí de interpretarla bajo la influencia general del ambiente en que hoy se vive, y como en cuestiones de amor todos se explican lo mismo, y todos tienen la misma «mira», desde luego con ligereza tal vez juzgué un asunto que en V. pudie-

ra ser excepcional (aunque en su carta me hace V. ver que no lo es).

El amor lo comparo con el deseo que manifiesta el niño por querer poseer un juguete, y que después de visto y sabido su mecanismo, ya, ni lo aprecia ni lo quiere. Así opino yo de ustedes, con la diferencia en el conseguir. Los niños mandan y ustedes ruegan, ellos lloran, patean y aburren, y de ese modo nos obligan a que satisfagamos sus deseos. Y los hombres, hablan, prometen, solicitan, y al fin convence, y mas tarde el amor convencido llega a encontrarse en el mismo camino que el juguete del niño.

Soy tan incrédula del amor que si la religión se basara en esa doctrina renegaría de ella.

Y en la duración del amor tampoco creo. El amor existe, no cabe duda, pero momentáneo y a eso yo lo llamo «deseo» material.

La mujer me parece que en este asunto es más espiritual que el hombre.

Ya sabe V. mis pobres impresiones acerca del libro de Smiles.

ELVIRA DE ALBORNOZ.

Caballero castellano a quien tiene su escudero que conducir de la mano, ni es digno ni es caballero.

BIBLIOGRAFÍA

Aventuras de una muñeca española en Rusia, por Sofia Casanova.

La casa editorial Hijos de Santiago Rodríguez, nos honra con el envío de este bello libro, dedicándonosle muy galantemente. Reciba, por ello, la expresión de nuestro agradecimiento.

Corre por las páginas de este bello libro la esencia grata de la literatura bella que Sofia Casanova pone en sus escritos.

Con un desenfado digno solamente de la insigne escritora, relata una aventura que entretiene y deleita y al mismo tiempo, como su narración es para que la escuchen los niños, la envuelve con consejos y decires que educan y enseñan.

Es una labor cultural la de este libro y por ella felicitamos a sus editores, que sin reparar en gastos ni en trabajo, se preocupan de la infancia proporcionándole medios prácticos de enseñanzas modernas.

Parece mentira que entre la neblina asustadiza de una provincia donde los libros se aburren en las estanterías, salga una casa editorial poniéndose, a fuerza de trabajo, a la cabeza de las editoriales españolas.

Porque la casa «Hijos de Santiago Rodríguez» trabajando silenciosamente, sin lentejuelas de vanidad, de orgullo, ha llegado a demostrarnos que sus talleres y su dirección nada pueden envidiar a los de las primeras casas editoriales españolas.

Nos lo demuestra claramente este bello libro, «Aventuras de una muñeca española en Rusia», donde el gusto y el conocimiento artístico se unen amistosamente al desenfado de los gastos y a la limpieza de la composición.

Poco somos, casi nada valemos, pero si de algo sirve nuestro aplauso sincero, recíbanlo muy cariñosamente los señores Hijos de Santiago Rodríguez, merecedores de cuantos elogios se pierden lastimosamente en la neblina molesta que baña a la ciudad donde los libros se empolvan sollozando...

AUTOMOVIL

PARA VIAJES Y EXCURSIONES

Los dos CHAUFFEURS

Benito Gutiérrez, 3, Garage

Se reciben avisos en el «Bar Polo Artico.»

PARA «EL CASTELLANO»

Por toda respuesta a la palpable demostración, por nosotros dada, de que «El Castellano» mentía en el asunto de su corresponsal (...) en Salas, el manubrio cuneril se sale por peteneras llamándonos esclavos del Sr. Zumárraga.

Aparte de que eso, aún en el supuesto de que fuera cierto, nada importaría a «El Castellano», el folletinesco papel continúa metiéndose en camisa de once varas divulgando el secreto económico de «La Voz.»

Sin pretenderlo nos ha hecho justicia «El Castellano». Porque afirma, y es cierto, que «La Voz» vive de los donativos de quienes con nuestro semanario simpatizan; que cuando «La Voz» no tiene dinero lo pide a sus amigos y estos se lo dan.

¡Exacto! Esa es la suprema verdad.

¿Podríamos decir otro tanto de «El Castellano?»

A nosotros no nos importa cómo y de qué vive el pifano cuneril; pero puestos a averiguar, ¿quiere decir «El Castellano» cuáles son sus medios de vida?

¡Ah, si no hubiera elecciones! Si no las hubiera, «El Castellano» figuraría en el catálogo de la prehistoria.

Nosotros hemos afirmado que «El Castellano» se vende, que se ha vendido.

Lo del corresponsal de Salas se lo probamos ante el tribunal popular, ya que ante el público se debatió el asunto.

El otro extremo, el de que «El Castellano» se vende al oro cuneril se lo probaremos a «El Castellano», ya que el folletín exclerical ha querido que así sea, ante los tribunales de justicia.

Cartas africanas

HACIA BATEL

El día 24 del actual, y a las órdenes del comandante, abandonábamos la Plaza de Melilla, las dos compañías que de descanso estábamos. Eran las seis de la mañana cuando en la estación penetramos, y una vez acondicionada la tropa, salíamos para Nador en este tren de la compañía española tantas veces utilizado.

El día aparecía nublado y de un feo aspecto, Melilla quedaba envuelta en sombras negras y el cielo amenazaba agua de firme.

Por el camino se escuchaba el reír y gozar de esta valiente tropa que en todo momento nos demuestra su alegría y contento y un buen gallego lanzaba al aire las notas de una popular canción que fielmente interpretaba con su gaita.

A nuestra llegada al vecino poblado que para la tropa guarda el dulce recuerdo de sus primeros pasos en la vida de soldados, se les sirvió el rancho y se dió rienda suelta a su alegría, y aquellas calles que desde que los quintos marcharon dormían en la dulce calma del silencio pueblerino, alegráronse de nuevo y vivieron unas horas de risas y encantos.

La lluvia comenzó con el mismo brío que en días anteriores, y sin embargo era preciso continuar la marcha para pernoctar en Zeluán; tren no había puesto; que los fuertes temporales anteriores habían causado grandes destrozos y las carreteras estaban en muy lamentable estado; no obstante, a las tres de la tarde, salía un tren de prueba y en él marchamos.

El agua caía azotando bárbaramente los cristales, los pasos inseguros se sucedían los unos a los otros, pero por fortuna a las cinco en punto hacía su entrada triunfal en el poblado de su célebre alcazaba, el primer tren que

circulaba tras los furiosos temporales.

El dueño de una casa desahogada nos ofreció su morada, y en pocos minutos quedaron armadas las camas de campaña. Cenamos con un menú propio de acreditada fonda, y en los brazos de Morfeo nos entregamos para descansar de las incomodidades del día.

Y el 28 recibimos aviso de detener la marcha hasta nueva orden, y burla burlando fueron las horas pasando hasta el día siguiente, en cuya tarde, previamente invitados por los oficiales aviadores, nos fuimos al aeródromo y vimos los aparatos y demás dependencias, en cuyos objetos se destacaba el buen gusto y el sumo cuidado de que eran objeto por parte del personal encargado de este servicio.

Los capitanes Mulero y González y los otros dos pilotos de tropa, atentísimos con nosotros, nos invitaron a subir en sus aparatos, y el alférez Ruano nos alistó y por parejas fuimos efectuando vuelos sobre la población y sobre el campo.

Las diestras maniobras de los dos referidos capitanes nos proporcionaban mayores impresiones, simulando la eaza, y tan pronto se colocaba sobre nosotros el otro aparato como el nuestro dominaba al contrario.

Y terminada la improvisada fiesta, nos reunimos todos a cenar, a la par que nos comunicaban que por motivo de la lluvia habíamos de regresar a la plaza.

Y ayer 27, a las seis de la mañana, emprendíamos el regreso por la carretera, y de nuevo nos sorprendió la lluvia, que caló nuestros cuerpos.

Y pasó Nador, donde comimos, y a las tres de la tarde estráramos de nuevo en Melilla que si con nublado nos despidió, con agua nos recibía.

Y la marcha que hacia Batel se emprendió, quedó reducida a un paseo más o menos accidentado hasta Zeluán.

JOSÉ DOMARCO

Melilla-28-11-920.

ECOS DE SOCIEDAD

El pasado miércoles en la capilla de la Prisión provincial de esta capital se celebró el matrimonial enlace de la encantadora señorita María García, hija de nuestro querido amigo el Director del Establecimiento don Daniel, con el pundonoroso oficial del ejército don Fernando Vea Munguía.

Apadrinaron a los desposados, doña Carmen Palacio Azaña, madre del novio y don Daniel García Azofra, padre de la novia. La boda se celebró en familia por el luto de la desposada.

Los novios, a quienes deseamos eterna luna de miel, salieron en el rápido de la tarde para Madrid y otras poblaciones.

AGRICULTORES:

Abonad vuestras tierras con los abonos superfosfatos de cal que los Hijos de Tomás Arroyo venden a precios económicos.

No empren sin antes consultarnos precios y ahorrarán dinero y obtendrán buenas cosechas.

En esta casa se compran pieles de macho cabrío y se construyen corambres para vino y aceite. Alquiler de corambres para el transporte de vino por vagones completos a precios económicos.

HIJOS DE TOMÁS ARROYO

Plaza de Vega, 2

BURGOS

Imp. Marcelino Miguel

UNA FIESTA BENEFICA

Confesamos muy sinceramente que nos parece un sueño cuanto escuchamos y aplaudimos.

¿Pero es posible—nos preguntamos algo incrédulos—que en Burgos se domine al arte, a la belleza, de tan suprema fuerza?

Nosotros hemos escuchado detenidamente.

Hemos visto en escena a Isabelín Cifrián, con su traje colorinesco y blanco, con sus trenzas doradas, bella, parlanchina y artista como nosotros no la soñamos nunca, y hemos creído soñar en alta voz.

Al contemplar a Blanca Rodado, caracterizada, dentro del papel de «Sabina», hemos aplaudido con todas nuestras fuerzas.

Hemos admirado a los «Tenientes de la marina», señoritas María Sebrón, Josefina Cifrián, Olimpia Ausín y Juanita Guerrero; a las «lavanderas» señoritas María Carranza, Pepita Herrero, Pepita Rodado y Vienta Mateo; a las «coristas» deliciosas, señoritas María Cisneros, Conchita Moreno, Clementina Gómez, Amelia Valdés, Para Asenjo, María Luz Real, Trinidad Fernández, Julia Fernández Cavada, Carmen Blanco, Lolita Llorente, Dolores Pérez, Adela Menoyo, Casilda Revenga, Carmen Hernández, Socorro Romanos y Amparo Gómez, y no nos resistimos a creer que ha sido realidad la representación de «Molinos de Viento».

¿Es posible que con este grupo tan bello, tan simpático, tan numeroso de linditas artistas, nos hayamos conformado siempre con la tranquilidad monótona del aburrimiento?

¡Protestamos! No merecemos ni un pequeño perdón.

Quienes con tanto arte han representado los diversos papeles de «Molinos de viento», deben, tienen la obligación moral de entretener sus ratos de ocio en verdaderas obras de beneficencia que, como las pasadas, honran y simpatizan siempre.

Tienen la palabra, si no es verdad,

NOTA.—El cronista se encuentra con dificultades de ajuste, y promete, a fe de caballero, dedicar unas crónicas a la belleza y al amor de las actrices... y ja la fealdad de los actores!

Perdonad si en los breves decires de este número no llegó a relatar con un verismo grande.

El cronista se promete dar un fiel retrato de lo acontecido cuando las elecciones pasen.

Notas del repórter UNA BODA

—Se encuentra bastante mejorado de su grave enfermedad nuestro buen amigo don Isidro Miguel, acreditado industrial de esta plaza.

Deseamos su pronto y total restablecimiento.

—Ha sido nombrado coadjutor de la Parroquia de Santiago Apostol de esta Ciudad, D. Javier Núñez, quien durante catorce años ha venido desempeñando con notable celo y grandes entusiasmos por parte de sus feligreses, el mismo cargo en la Parroquia de San Cosme y San Damian de esta misma Ciudad.

Felicitemos por este nombramiento tan acertado, al digno párroco y feligreses de la de Santiago.

—Así bien ha sido nombrado coadjutor de San Cosme, el presbítero don Félix Niño, a quien también felicitamos.

—El domingo último fué pedida la mano de la simpática señorita Aurora Sáiz Cuñado, hija de nuestro particular amigo el conocido industrial de esta plaza, don Ignacio, para el joven comerciante de Madrid, don Eladio Guillén, acto que realizó la madre de éste doña Manuela Pérez.

Cruzáronse valiosos regalos entre los novios y se concertó la boda para muy en breve.

Por adelantado les enviamos la enhorabuena.

don Luis Aizpuru, «el capitán Alberto», que demostró algo mucho más artístico de lo que pueden expresar nuestras alabanzas; don Francisco Fernández Berbiela, inimitable en el «cabo Stok»; don José Gutiérrez, un tenor cómico con verdadero arte, voz e inteligencia que no le permiten ridiculizar los papeles como casi todos los tenores cómicos suelen hacerlo.

Y, en fin, todos ¡todos!, Monedero, Morejón, Lastra, Gil, Rodado, Calleja, Cifrián, Montero.

Chicos, un apretón de manos y perdonad que no os diga lindeces.

Con «Molinos de viento», aparecieron varios números más.

¿Qué decir de la canción del soldado? Al aproximarnos al grupo numeroso de señoritas bellas, creíamos que el cielo había descendido hasta nosotros y que un ángel nos conducía de la mano para ver a Dios.

«Mefisto» es un artista muy original, que recibió muchos aplausos.

En el cuadro plástico, Lolita Tena, fué muy aplaudida al declamar una bella composición poética, original de nuestro compañero en la prensa don Angel Menoyo, como igualmente las señoritas Palero y Angulo, angelicales siempre.

¿Y qué decir de Camelof?

Yo le aseguro a V., lector, que con los trucos limpios del señor Camelof (Ramón Despujols) y con sus muñecos vivientes, se puede preparar un medicamento para el dolor de estómago.

¡Bravo!

Reciban nuestra cordial enhorabuena los dignos directores del festival benéfico, señores don Manuel Gimenez Rubio, maestro Poblador y don Virgilio Ruiz que no poco han trabajado para conseguir la celebración de tan simpática fiesta.

Y nuestra felicitación sincera para todos, sin olvidar al gran caracterizador señor Pacini y al simpático apunador señor Arroyo.

En el oratorio particular de la señora viuda de Marrón se celebró ayer el matrimonial enlace de la elegante y distinguida señorita Sabina González Marrón, con don Eduardo Arnaiz, acaudalado propietario de Haza.

Bendijo la unión el virtuoso cura párroco de Santiago.

Los recién casados, celebrada la ceremonia, salieron en viaje de luna de miel para sus posesiones de Haza.

Nuestra más cordial enhorabuena.

Guillermo Aceña Redondo

Sargento retirado

Se encarga del cobro de toda clase de pensiones y retiros del Estado con garantía, al precio módico del 1 p. 100.

A los de la capital se sirve a domicilio.

PIELES

Las confecciona y tiera con gusto especial la acreditada peletera

CARMEN ASENJO

Notas electorales

Nieva. Ha sido como si el cielo avergonzado de la neblina de la tierra quisiese haberla blanqueado.

Es un gran contraste.

Mientras a ras de tierra la nieve nos da la sensación de algo immaculado, las elecciones de diputados se ennegrecen con los procedimientos rastreros.

La nieve baña a la ciudad como a su vez, la maldad, las pasioncillas bajas, las farsas, las envidias, ennegrecen con desenfado grande a la única blancura que es necesaria para la salvación de la Patria.

Y se escuchan las voces de tormenta política que denigran y avergüenzan.

Mientras la nieve blanquea a la ciudad, algunos políticos lloran amargamente la triste desgracia de su suerte.

Sabemos que un tal "Almendrita" lloriquea como los cocodrilos en los encierros del Gobierno civil.

Y muchos más, también, que su negruzca suerte no se acomoda a la blancura immaculada que nos mandan los cielos. Y es que el ejemplo llega avergonzándonos.

Mientras los cielos descargan la blancura de sus nieves, símbolo de verdad y de conciencia recta, cientos de políticos, amigos de la hermanastra involuntaria, juegan descaradamente a los naipes deseando hacer trampas...

¡Pero lloren, sigan en sus sollozos cocodrilecos y antipáticos los políticos "frescalescos", que imploran a los cielos para que les concedan libertad y les permitan salir de sus encierros del Gobierno Civil!

¡No lloreis que es el premio concedido a vuestras luchas bellas...

Como los cronistas de los salones aristocráticos, olorosos y bellos, sentimos no recordar los nombres de los detenidos por sus manejos políticos... y particulares.

¡Que os suelten pronto!

Nuevo almacén de tejidos
Sobrino de Miguel López
Plaza Mayor 30 y San Lorenzo 3

Grandes existencias en artículos del reino y extranjeros a precios sin competencia.

Nota.—Constantemente se están recibiendo grandes partidas de géneros.

TRANSPORTES RAPIDOS DE MADRID A BURGOS

Se admite carga en un autocamión que saldrá de Madrid dentro de breves días.

Informes: MANRIQUE.
Huerto del Rey, 10, bajo.

¿Queréis tener hijos fuertes? Haced lo que los ingleses

¡Criadlos con GLAXO!

que, como todo el mundo sabe, es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano. Maravilloso para criar y ayudar a criar niños y para alimentar ancianos y enfermos, especialmente los del aparato digestivo. El «Glaxo» no contiene harinas ni drogas que los débiles no digieren; evita y cura los vómitos y la diarrea, no coagula en el estómago y lo digieren los enfermos por agotados que estén, haciendo aumentar de peso rápidamente cuando por desnutrición o enfermedad fracasen todos los demás medios de alimentación, lo mismo en niños que en adultos, todavía el «Glaxo» podrá salvarlos. Los médicos y las muchas madres cuyos hijos deben la vida al «Glaxo» pueden atestiguarlo. Pídase en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles. Comprando latas grandes resulta más económico. Importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos

SEBASTIAN TAULER Y C.^a, Montera, 18.—Madrid

Venta en Burgos en Farmacias y droguerías y buenos Ultramarinos.

Representante en Burgos, FRANCISCO ALCALDE ORIVE

CLINICA DENTAL

DE

D. EUSEBIO MORANCHEL
ESPOLÓN, 2-4

Regente: **D. GABRIEL SALA**
DENTISTA

Especialista en las enfermedades de la boca. Dentaduras montadas en cauchú y oro. Puentes, sistema americano, dientes de espiga, coronas (mueles) y dientes de oro, desde 25 a 1.500 pesetas.

Dentaduras completas, desde 125 a 600 pesetas.

LA CONCEPCION

VALDIVIELSO Y ENEDAGUILA.—Calles de Madrid y San Pablo

Fabrica de camas y somniers.—Callees mecánicas de carpintería

Fuerte y práctica cama, con somniers
tejido doble y cables cruzados a **35 pesetas**

Ventas al por mayor y menor

TEJIDOS NACIONALES y extranjeros

Enrique López y López

ESPECIALIDAD EN LANERIA Y GENEROS BLANCOS

Plaza Mayor, 28 — PRECIO FIJO BURGOS

PARA VINOS SELECCOS, VISITAD

BODEGAS BURGALASAS

— DE —

- - ARROYO - -

Depósito en la Alhóndiga, núm. 38. Escritorio y despacho: Plaza de Vega, 27 y

ALMACEN DE PAÑOS

Plaza Mayor, 22 y Mercado 1.

Gran existencia en toda clase de géneros de tantasia para Caballeros y Señoras. Géneros para uniformes Eclesiásticos, militares y colegiales.

La norma de esta casa es la economía. Visitadla y os convencereis.

Elias López Marcos

Establecimiento de vinos y comidas

DE

PEDRO BRIONES

PLAZA DEL GENERAL SANTOCILDES 1

LA JORNADA ELECTORAL

Resultado del escrutinio

Conocemos los siguientes datos de la capital:

CIRCUNSCRIPCIÓN

Don Gregorio Gutiérrez. . . 1.464
» Tomás Alonso de Armiño. 1.529
» Aurelio Gómez. . . . 1.274
» Francisco Aparicio. . . 1.403
» Antonio de Arteché. . . 1.117

SALAS DE LOS INFANTES

Don Antonino Zumárraga. . . 129
» Luis de la Peña. . . . 106

¡ATENCIÓN! No dejéis de visitar la nueva platería de los Hijos de Pío Fernández donde encontrareis un bonito surtido en bisutería fina, relojes-pulsera, bolsos plata ley, carteras, billeteras y pitilleras piel de los modelos más finos y elegantes. — Inmenso surtido en artículos propios para regalos de bodas, en plata de ley y en plata alemana, en modelos del más refinado gusto. Precios baratísimos marcados en cada objeto.

PRECIOS FIJOS — NO CONFUNDIRSE

Hijos de Pío Fernández
Duque de la Victoria, 30, teléfono 475, (frente a la Catedral)



Campos Eliseos de Lérida
GRAN CENTRO DE PRODUCCIONES AGRICOLAS
Fundado por D. Francisco Vidal y Codina en 1864.
Dirigido por D. Silvio Vidal Pérez
Proveedor de la Asociación de Agricultores de España
Especialidades que recomiendan a esta antigua y acreditada casa
Arboles frutales en grandes cantidades, de las especies y variedades más superiores que en Europa se cultivan.
Vides Americanas
injertos — barbados — estaquillas

GREGORIO USON
Calatorao, Ribera del Jaldón, (Zaragoza)
Cosechero de vinos tintos, premiado con medalla de oro en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza; ofrece al comercio mil alquecos, de 120 litros, de vino tinto de quince y medio y dieciséis grados de alcohol.
Emilio Arja López
Agente de la importante casa de Liverpool DUDLEY COWAN y C.^a acepta representaciones de artículos comestibles
PRIM. 4.-SAN SEBASTIAN

MANUEL ESTEVE (HIJO)
Comisiones, consignaciones y representaciones.
M. E. S. N. O. F. M.
DESPACHO: Calle de Colón, número 48.
ALMACENES: Grao (Vía de Barcelona): Teléfono 111.

